

Doce años esperando el Júcar-Vinalopó

D. M. / ALICANTE
Día 12/07/2013

El 13 de julio de 2001 se firmaba el convenio para construir el histórico trasvase entre Valencia y Alicante; hoy la transferencia sigue bloqueada

El 13 de julio de 2001 se constituía la Junta Central de Usuarios del Vinalopó-Alacantí y Consorcio de Aguas de la Marina Baja, una entidad que –bajo ese interminable nombre– agrupaba a los usuarios, regantes y ayuntamientos, que iban a ser beneficiarios del trasvase Júcar-Vinalopó. Hace doce años, el entonces presidente de la Diputación de Alicante –hoy senador–, Julio de España, y el presidente de la Junta Central, Andrés Martínez, firmaban el convenio con la sociedad estatal Aguas del Júcar (hoy desaparecida por absorción en Acuamed) que establece las obligaciones y derechos para la construcción y explotación del trasvase, que debía aportar 80 hectómetros cúbicos anuales.

Doce años después, la infraestructura está terminada, pero no se puede decir lo mismo del trasvase. En 2005, el Gobierno socialista cambió el trazado y se rompió el convenio con los usuarios. Los regantes rechazan la nueva toma (en el azud de la Marquesa), el embalse en Villena donde se almacena el caudal trasvasado pierde agua –debería estar reparado para el primer trimestre de 2014–, y la negociación para recuperar la toma original, que arrancó en diciembre, está bloqueada por los problemas del Gobierno para sacar adelante el plan de cuenca del Júcar. Ni la vuelta del PP al Ejecutivo central ha logrado desbloquear un trasvase que comenzó a construirse hace ya doce años.